

**Zeitschrift:** Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern  
**Herausgeber:** Schweizer Alpen-Club Sektion Bern  
**Band:** 74 (1996)  
**Heft:** 5

**Rubrik:** Protokoll der Sektionsversammlung

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 18.01.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Einladung zur Sektionsversammlung

---

**Mittwoch, 4. September 1996,  
um 19.30 Uhr im Casino Bern,  
Bernerstube**

## Traktanden

### I. Geschäftlicher Teil

1. Begrüssung und Mitteilungen
2. Protokoll der Sektionsversammlung vom 5. Juni 1996
3. Mutationen
4. Orientierung über die Präsidentenkonferenz durch den Präsidenten
5. Orientierung über Sommertätigkeiten der Hüttenkommission und der Alpenen Baugruppe
6. Orientierung über Tätigkeit der Arbeitsgruppe «Schutz der Gebirgswelt»
7. Verschiedenes

### II. Teil

**«Leben im Bereich der lamaistischen Klöster»**

Diavortrag von Ernst Hadorn

# Protokoll der Sektionsversammlung

---

**vom Mittwoch, 5. Juni 1996,  
19.30 Uhr, im Burgerratssaal  
des «Casinos» Bern**

Vorsitz: Vizepräsident Richard Dutli

### I. Eröffnung

Die Gruppe «Hüttensingen» eröffnet die Versammlung mit einem Frühlingslied, dem Berglied von Bovet und einem bekannten Wanderlied.

### II. Geschäftlicher Teil

#### 1. Begrüssung und Mitteilungen

Richard Dutli lässt den aus beruflichen Gründen abwesenden Präsidenten entschuldigen.

#### 2. Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzählerinnen werden Georgette Berchten und Heidi Blum ernannt.

#### 3. Protokoll der Sektionsversammlung vom 10. April 1996

Dieses wird genehmigt.

#### 4. Mutationen

Die Versammlung erhebt sich zu Ehren der verstorbenen Clubmitglieder. Von den in den «CN» 3/1996 publizierten 15 Neueintritten stellen sich 9 Personen persönlich vor und dürfen das Abzeichen in Empfang nehmen. Dass man sich der Versammlung vorstellt, ist inzwischen zur Tradition geworden. Richard Dutli macht speziell auf die Untergruppen aufmerksam. Er hofft, dass alle im SAC ihren Kreis finden werden.

#### 5. Genehmigung der Jahresrechnung 1995, publiziert in den «CN» 3/1996

Edgar Voirol erläutert die in den «CN» 3/1996 gedruckte Jahresrechnung 1995, bestehend aus der Vereinsrechnung, der Hüttenrechnung und der Bilanz. Im Rechnungsjahr sind die Mitgliederbeiträge zurückgegangen, und zwar in der Höhe von etwa 100 Mitgliedern. Die alpine Baugruppe leistete insgesamt 145 Tage Arbeit. Dadurch konnte die Hüttenrechnung entlastet werden. Im Clubheim wurde ein Lift und eine Fäkalienpumpe eingerichtet. Die Vereinsrechnung schliesst mit einem Betriebsverlust von Fr. 34 056.– ab. Dieser entstand zufolge Einlagen in den Hüttenfonds. Die Hüttenrechnung wurde neu in a) Betriebsrechnung und b) Unterhalt und Investitionen aufgeteilt. Die Übernachtungen sind letztes Jahr zurückgegangen. Das Gesamtdesizit der Hütten betrug im Rechnungsjahr Fr. 55 673.–, im Vorjahr Fr. 47 420.–. Das Jahresergebnis 1995 weist schliesslich gemäss der Bilanz einen Verlust von Fr. 3390.– auf. Der SAC hat nicht das Ziel, Geld zu äufnen. Die Rechnungsrevisoren beantragen aufgrund der Prüfungsergebnisse die

Genehmigung der Jahresrechnung 1995. Diese Rechnung wird hierauf von der Versammlung einstimmig genehmigt. Hans-Joachim Niemeyer hebt die von Edgar Voirol geleistete Arbeit besonders hervor und dankt für die saubere Rechnungsführung.

#### 6. Verschiedenes

Im Auftrag des Hüttenchefs des Skihauses «Kübeli» weist Hans Gnädinger auf die bevorstehenden Reparaturen vom «Kübeli» hin. Vorgesehen ist eine Sanierung der Gebäudehülle sowie ein neues Dach. Die Bauarbeiten wurden bereits zur Submission ausgeschrieben. Es sollen ortsansässige Unternehmer berücksichtigt werden.

*Die schönsten Gipfel  
sind nur wirre Haufen  
von Kalkstein und Granit;  
und doch haben sie Anbeter,  
die sie bis zum Wahnsinn  
lieben...  
Dieser Berg dort fordert uns  
heraus, jener da lächelt uns zu,  
alle geben sie uns stumme  
Zeichen. Und wenn wir  
ihnen auch nur kurze Zeit keine  
Antwort geben können,  
beginnen wir an einer  
wahrhaft verzehrenden  
Sehnsucht zu leiden.*

*(Eugène Rambert)*

Der bestehende Fahrweg wird die Bauarbeiten vereinfachen. Wegen der Mehrwertsteuer sowie Mehrleistungen und einer besseren Wärmeisolation muss schon heute mit einer Kostenüberschreitung gerechnet werden. Hans weist darauf hin, dass sich unser Skihaus auch für Sommerferien eignet.

Der anwesende Rettungschef vom Kiental/Suldtal weist darauf hin, dass das Lawinenhundewesen bald 50 Jahre alt ist. Dank der Hunde war manche Lebensrettung möglich. Gegenwärtig sind 305 Lawinenhundeführer in drei Klassen im Einsatz, welche jährlich einen Kurs zu absolvieren haben. Peter Jossi bittet die Versammlungsteilnehmer, durch den Kauf eines Klebers diese Einrichtung zu unterstützen.

Der Kassier teilt mit, dass eine Initiative für die Befreiung der Sportclubs von der Mehrwertsteuer eingereicht wurde. Letztes Jahr erfolgte zugunsten der Sektion sogar eine Rückerstattung der Mehrwertsteuer von Fr. 1000.–, da Aufwendungen für den Hüttenunterhalt von der Steuer abgezogen werden können. Auf den Einnahmen aus Übernachtungen in Hütten ist der SAC abrechnungspflichtig.

Heute wurde der Hüttenwart von der Gspaltenhornhütte in Reichenbach zu Grabe getragen. Paul Tschanz ist freiwillig aus dem Leben geschieden.

Hans Steiger macht die neu dem SAC beigetretenen Personen darauf aufmerksam, dass sie die Festschrift gratis bei der Bibliothek vom SAC beziehen können.

#### III. Teil: «Erlebnis Patagonien/Argentinien»

Der angehende Bergführer Stephan Siegrist schildert uns anhand von Dias seine Erlebnisse beim Angehen des schwierigen Kletterberges Cerro Torre und bei weiteren Klettereien in Patagonien/Argentinien. Die Dias wussten zu gefallen. Wir gratulieren Stephan Siegrist und seinem Kameraden Thomas Ulrich ganz herzlich zur sportlichen Leistung bei nicht immer sonntäglichem Wetter. Ich bin überzeugt, dass Stephan Siegrist während seiner Sturm- und Drangzeit noch einige schwierige Berge überwinden wird, und wünsche ihm jetzt schon viel Erfolg dazu.

Der Protokollführer: Werner Strasser